



SECRETARIA DE GOBERNACION  
COMUNICACION SOCIAL

## COMUNICADO DE PRENSA

Boletín No. 282

San Cristóbal las Casas; 21 de Octubre, 1995.

La Representación del Gobierno Federal expresa su más amplio reconocimiento a los diversos participantes, instituciones públicas y organizaciones civiles que han hecho posible la realización de un diálogo responsable, serio y profundo en torno a la mesa de trabajo "Derechos y Cultura Indígena", como parte del proceso de negociación de un Acuerdo de Concordia y Pacificación con Justicia y Dignidad entre el Gobierno Federal y el EZLN, para el estado de Chiapas.

De manera especial, formula un reconocimiento público a la labor de coordinación de la COCOPA y la CONAI, así como al Gobierno del Estado por su apoyo en la organización de las reuniones.

La Representación Gubernamental reitera que asiste a estas reuniones con auténtica voluntad de diálogo, conciliación y disposición de escuchar las demandas indígenas que están en el origen del conflicto.

Para ello, comprometió sus mayores y mejores esfuerzos a fin de que en los grupos de trabajo, que han sesionado de manera continua durante cuatro días, se observaran los criterios de pluralidad, representatividad y autenticidad en la exposición de las demandas y puntos de vista de los participantes.

Con base en estos criterios, la Representación Gubernamental convocó a sus invitados y asesores, quienes han contribuido de manera decisiva a expresar la realidad diversa y plural de las comunidades indígenas y campesinas.

Las intervenciones e intercambio de criterios entre los invitados y asesores de ambas delegaciones han enriquecido el diálogo de la mesa sobre "Derechos y Cultura Indígena", superando las expectativas originales.

Cabe destacar que ha prevalecido el sentimiento de la sociedad chiapaneca de dar respuestas inmediatas y graduales a las causas del conflicto, desechando las actitudes radicales y polarizadas.

Ha sido un intercambio fructífero, de donde han surgido documentos indicativos, no resolutivos, que habrán de orientar las posiciones de ambas delegaciones en la reunión plenaria de trabajo correspondiente.

El desarrollo satisfactorio de esta primera mesa de trabajo demuestra que el camino del diálogo por el que han optado el Gobierno Federal y el EZLN es el mejor recurso para superar las diferencias, resolver los conflictos y consolidar la convivencia pacífica y armoniosa entre los mexicanos.